

"CHILE ES CAPAZ DE AVANZAR MEDIANTE EL DIÁLOGO Y EL ENTENDIMIENTO DE TODOS LOS SECTORES"

Afirmó el Presidente Lagos en Temuco tras asistir a una reunión de trabajo en que se analizaron lineamientos para mejorar la realidad indígena. "Es en la Novena Región de la Araucanía donde queremos poner el énfasis respecto de la etnia mapuche", afirmó. En cuanto a peticiones de algunos sectores de esa región para establecer la Ley Antiterrorista, el Mandatario explicó que "la aplicación de la ley la resuelve el Gobierno".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, viajó esta mañana a Temuco, Novena Región, oportunidad en la que asistió a una reunión de trabajo con el gobierno regional y con el equipo coordinador de políticas y programas indígenas que encabeza el Subsecretario de Planificación, Jaime Andrade.

Luego de este encuentro, en el que también participaron el Ministro del Trabajo, Ricardo Solari, el director de Presupuesto, Mario Marcel, y los subsecretarios de Educación, Vivienda, Bienes Nacionales, Justicia, Trabajo y Obras Públicas, el Primer Mandatario explicó que el propósito de esta reunión era conocer por parte del Subsecretario Andrade, "el conjunto de medidas que se están adoptando para un trabajo adecuado respecto de la política indígena que estamos impulsando".

En este sentido, agregó que "es en la Novena Región de la Araucanía donde queremos poner el énfasis respecto de la etnia mapuche", razón por la cual, indicó, gran parte del convenio entre el Banco Interamericano de Desarrollo, BID, con el Gobierno de Chile, cuyo monto supera los 130 millones de dólares, beneficiará a 16 establecimientos educacionales de la zona y "a 420 de las 2000 comunidades que existen en la región, lo que significa una inversión del orden de los 60 millones de dólares", señaló.

El Jefe de Estado explicó que esta iniciativa se inserta en un "tema más amplio que dice relación con el reconocimiento de los pueblos indígenas". Sobre este tema explicó que muestra de ello, en las indicaciones presentadas el lunes recién pasado para las reformas constitucionales, se incorporó una modificación al artículo primero de la constitución relativa a ese tema.

En este sentido, recalcó que todos los estamentos del Estado están involucrados en el tema de la integración de los pueblos originarios, ejemplo de ello es que en días pasados, en Temuco, se llevó a cabo el primer juicio oral con traducción simultánea al mapudungun. Añadió que todas estas medidas son impulsadas por el Gobierno dentro del "Estado de derecho, que es la piedra angular en la cual reposa la convivencia del país, por lo tanto así como somos estrictos en el cumplimiento de las tareas que nos hemos propuesto, de igual manera seremos estrictos en el cumplimiento del estado de derecho".

Al respecto, el Jefe de Estado aseguró que "Chile es capaz de avanzar mediante el diálogo y el entendimiento de todos los sectores; esa ha sido la clave de nuestro éxito" y recalcó que "el Gobierno evalúa permanentemente la situación y los distintos instrumentos legales que hay que aplicar, pero la utilización de los instrumentos legales, también corresponden al Gobierno y, por lo tanto, es el Gobierno el que evalúa qué instrumentos se aplican en determinadas circunstancias y lo seguiremos haciendo", sentenció.

El Primer Mandatario destacó que la Novena Región ha tenido un crecimiento importante durante los últimos años "como pocas en el país". Por lo tanto, "aquellas voces un poquito agoreras no van a tener éxito. A ratos uno se plantea qué es lo que están queriendo hacer: ¿introducir desconfianza en la región o llamar la atención sobre tareas que todos conocemos?".

Al ser consultado respecto de una publicación referida a la aplicación de la Ley Antiterrorista, el Presidente Lagos puntualizó "que estamos en un país libre, ellos pueden hacer las peticiones que les parezcan pero la aplicación de la ley la resuelve el Gobierno".

En cuanto a las denuncias de algunos sectores que aseguran que en la región se está poniendo en peligro la propiedad privada, el Mandatario sostuvo que "hay que tener mucho cuidado con esas materias, están circunscritas a determinadas zonas. Lo más importante es entender que (Chile) es un país donde existe el Estado de Derecho, existe diálogo y existe capacidad. Mantengamos las cosas en una proporción adecuada".

Por otro parte, luego de inaugurar una sede del INACAP en Temuco, el Presidente Lagos conversó con un familiar del agricultor Jorge Luchinger, propietario de un centro de eventos de la novena región incendiado en días pasados por desconocidos. En la oportunidad, el jefe de Estado le señaló que el Gobierno hará "todo lo que pueda para que se respete el Estado de Derecho, para que situaciones como la que ha sufrido no la sufra ningún otro chileno", y le indicó también que "si algo podemos hacer sobre las tareas futuras que ustedes quieran hacer, podrás contar conmigo como con cualquier integrante de mi gobierno".